

GACETILLA

SANTORAL

SEPTIEMBRE, 30 DÍAS. 1898.

Miércoles 28.—San Wenceslao, rey de Bohemia, mr., santa Eustaquia, virgen. Del Ant. Test.: el profeta Baruch.

El señor Gobernador de esta provincia debe obligar á la empresa de Tranvías que ejecute sus trabajos con más lijereza y actividad, á fin de que no se perjudiquen los intereses del público; con la obstrucción temporal pero larga, de ciertas calles.

El cepillazo de un Municipio á cierto alto funcionario, no dudamos surta sus efectos. El que prodiga alabanzas inmerecidas, solicita favores. (Véase "El Herald" de ayer.)

Los premios del próximo sorteo de la Lotería á beneficio del Asilo Chapuí, son 3,097 por valor de \$ 15,400.

El viernes comenzán los exámenes orales del Liceo de Costa Rica.

Por dicha se nos atendió la observación que hicimos con respecto á la yerba de la "Avenida de las Damas". Dos jóvenes se ocupan en limpiarla.

En estas noches de invierno no hay que atenerse á la luna, es mejor que haya luz eléctrica, si hay luna, lo que abunda no daña.

Hemos visto varios militares veteranos de baja. ¿Qué hay de eso?

En los primeros días de octubre comenzarán los exámenes de las escuelas de esta capital.

El apreciable joven José Román Rojas, director de la escuela de Belén, de Guanacaste, se halla enfermo de cuidado. Hacemos votos por la salud de dicho joven.

Pésame.—Se lo damos muy sentido á don Gregorio Martínez y señora, por la muerte de su hija Carmen. ¡Que el cielo les dé conformidad!

Ya están componiendo la calle de la Sabana. ¡Magnífico!

Venganza innoble, atroz.—Se nos informa que el domingo próximo pasado, en el Hospital de Profilaxis Venérea, se llevó á efecto un hecho de por sí escandaloso y villano. Dos mujeres llamadas Juana Fonseca y Delfina Avila, agarraron en el pasadizo que conduce al excusado de dicho Hospital, á una niña de siete meses de edad, hija natural de Rosa Macís, llamada María Aurelia, habiéndole abierto las piernas una de ellas, mientras la otra, con los dedos, le infirió unas lesiones, que, según dictamen médico, durarán seis días para sanar. La sumaria del caso la instruye el señor alcalde 2º, y de su actividad esperamos que hecho tan vil, no se quede impune. Las actoras estaban enemistadas con la madre de la víctima. ¡Hay momentos que casi, casi aceptaríamos la pena de muerte!

El mismo domingo unos señores ciclistas atropellaron á un joven de corta edad, causándole contusiones en la cara.

Es tiempo que la policía ponga coto á esas carreras desenfrenadas en calles transitadas.

Y á propósito de bicicletas, observamos que por la acera de la calle de la Sabana acostumbran los señores ciclistas andar. Creemos que eso es incorrecto, pues las aceras son para las gentes pedestres y no para las bicicletas ni otros vehiculos.

Esto va de mal en peor: nos dicen que un agente de policía que goza de licencia ahora, cometía tropelías con el pueblo, é invocaba impunidad, recordando que había sido civilista. ¡Como quien dice Napoleón I!

Al triunvirato de la sala 2ª de Apelaciones, le han hecho nuestras gacetillas el efecto de una dosis de sal de Inglaterra. ¡Ya van mejorando de salud! (Comunicada.)

Muchos vecinos del Zapote, de este cantón, se quejan de los procedimientos del señor Pantaleón Garro; en su carácter de Agente de Policía de ese barrio, y nos han manifestado que han tenido que acusarlo criminalmente.

Comunicada.

No nos parece correcto que en la Agencia 1ª Principal de Policía, no sólo se les prohíba á las partes répreguntar á los testigos, sino que tampoco les permiten presenciar las declaraciones.—Esto á nuestro modo de ver, y con la ley en la mano, es arrebatarle á las partes sus derechos.

Traspaso por segunda vez al señor Gobernador. (Comunicada.)

Movimiento marítimo.—Limón, Setbre. 27.—A la 5 a. m. fondó el vapor inglés Andes, procedente de Nueva Orleans, con 5 días de mar. Capitán Cote; 29 tripulantes y 1197 toneladas. Sin pasajeros. Carga: 3760 bultos.—Correspondencia: 19 sacos; consignado á Tropical & Co. No obstante haberse podido remitir hoy la correspondencia trasda por este vapor, ha sido preciso demorarla hasta mañana mientras se fumiga pues en la patente de Sanidad de nuestro cónsul en New Orleans, viene la razón de que últimamente han ocurrido cuatro casos de fiebre amarilla y he recibido el vapor sin restricción alguna porque no trae pasajeros. Tiene su tripulación completa y durante la travesía no ha habido ninguna enfermedad á bordo. E. Beeche.

ULTIMAS NOTICIAS POR CABLE

Santiago de Cuba, 25.—En una interview con un representante del New York Herald el General García dijo que el Gobierno provisional de Cuba no existe, que su dimisión se la dirigió al General Gómez, quien lo aceptó temiendo que Shafter dañaría la causa de Cuba, pero éste no lo había hecho. El General García ha recibido millares de cartas de Estados Unidos felicitándole por su acción. Refirién-

dose á los miembros del Gobierno dijo: ellos no son peleadores. Quién ha oído de Massó ó Capote como soldados? Massó, es verdad, ocupó el puesto de Coronel bajo mis órdenes; pero jamás tomó parte en una batalla. Estos hombres no son los caudillos de la causa cubana.—Desde el momento en que desembarcaron fuerzas americanas en Cuba, no reconozco otro gobierno que el de ellos. Antes de esa fecha existía un gobierno compuesto por el ejército revolucionario bajo las órdenes de Gómez, el cual luchaba contra la dominación española, pero lo que se llama el Gobierno provisional no lo conocemos. He oído decir que Gómez ha dimitido, lo cual siento, pues deja á Cuba sin cabeza. Una vez concluida la guerra es deber de los soldados abandonar sus armas y volverse al trabajo y bajo el brazo protector de los Estados Unidos tratar de formar una Cuba libre.

Buenos Aires, 25.—Continúan en Santiago de Chile las conferencias entre Piñero y Latorre el asunto de que se trata es el de Puna de Atacamo. Un arreglo satisfactorio se considera asegurado. Se ha recibido aquí gran número de cablegramas de banqueros europeos felicitándole al país por el pacífico arreglo de la disputa.

Nápoles, 25.—Aumentase cada hora en violencia la erupción del Vesubio. Se teme que sea peor que la del año 1872.

Habana, 25.—Mr. Roberto P. Porter quien visitó recientemente el distrito Azucarero, informa que el distrito entre ésta y Matanzas la cosecha está prácticamente perdida. En el distrito de Colón e-

xisten las mismas condiciones.—Si no se permite la libre introducción de bueyes, será imposible cultivar el terreno. Los habitantes de los referidos distritos necesitarán por lo más de un año el servicio de la caridad.

Playa del Este, 25.—Ayer á las diez de la mañana los ingenieros americanos lograron poner á flote el crucero español "Infanta María Teresa" que se hundió en la batalla naval de Santiago, el cual fue llevado al remolque hasta la bahía de Guantánamo.

Sociedad Americana de Bellas Artes.

El estudio de ANTONIO DE-CHAMP se trasladó á la casa del señor Antonio Martínez M., en la calle 16, Norte, entre las avenidas 4 y 5, Oeste, por causa de engrandecimiento del local.

Se invita á los aficionados al arte á visitar la galería de cuadros. Vendemos cuadros de artistas modernos y compramos cuadros antiguos.

Hacemos retratos de todas clases y tamaños á precios sin competencia.

Dechamp y Cº

V. SEGOND

ofrécese para enseñar francés. Diríjense casa de F. Laporte.

VENDO una finca en Naranjo, 250 manzanas, todo ó en partes. Pago á quien me noticie de una yegua pequeña, colorada, careta, marcada en una paleta con un número dos, tiene un potrero ceto.—Procopio Pereira, Cuesta de Moras.

Solidez, Baratura, Elegancia.

Calzado de Emilio Artavia. 25 varas al N. E. del Mercado. Frente á la casa Atmella.

AVISOS NUEVOS.

-¡OJO!

Se alquila una casa cómoda, propia para una familia no muy numerosa, cita en la Calle 19 Sur.—También se da en arrendamiento un potrero cito en la calle de la Pólvara. Para precio y condiciones, entenderse con

María Sánchez v. de Castro.

EN SAN CARLOS.

Se venden á un precio sumamente bajo pero al contado, 110 manzanas de terreno inculto pero en uno de los puntos más apropiado para cualquier plantación. En esta oficina se informará.

ALMACÉN DE

S. FERNÁNDEZ Y Co.

- Surtido completo de abarrotes - acaba de recibir

MANTECA, ARROZ Y CAFÍN.

Sólo licores finos se sirven en nuestra cantina.

Platería,

en casa de don David Fernández, en la esquina que forman la calle Central S. y la 9ª avenida O., 100 varas al Sur de la esquina S.E. del Parque Central.

En este taller se trabaja con puntualidad y á satisfacción de la persona más delicada, pues además de ser el propietario conocedor del ramo, ha hecho venir operarios extranjeros entendidos en la materia. El establecimiento está abierto á toda hora del día y en la noche, hasta las 9 p. m. También se reciben órdenes á domicilio.

Vicente Palavicini.

Setiembre 8 de 1898.

corría las calles, ejecutando alegres sonos, acompañada de gente del pueblo, que llenas de entusiasmo, saludaban el nuevo día; y después con intervalos de 15 minutos se repetía el fragoroso ruido de las bombetas imitando al mortífero cañón.

A las 12 m. el acto era imponente: todas las autoridades marchaban á la Iglesia Parroquial, donde iba á tener verificativo el solemne Te Deum dando gracias al Todo Poderoso por los muchos favores concedidos desde el año 1821. ¡Cuánto entusiasmo!; todos los semblantes estaban risueños, mostrando con esto, que el sagrado fuego del patriotismo, les había embargado el espíritu.

La alegría continuó con mucho orden hasta las ocho de la noche que vino á completarse con el baile, que fue espléndido. ¡Qué baile, Dios mío! El salón del Palacio estaba adornado con profusión é iluminado á giorno; elegantes cortinas de damasco pendían de puertas y ventanas, y el salón despedía fragancia suma, pues en él se encontraban las flores más preciadas del jardín ramonense. En fin, allí estaba la high-life. ¡Qué gusto había en los vestidos! cuánta elegancia! ¿Y qué diremos de los apuestos jóvenes? Todo lo bueno y lo encomiástico: cautivando corazones impulsados por Cupido.

A las 9 se lanzaron las parejas á lucir sus habilidades, adorando, rindiendo tributo de esta manera á la musa Terpsicore, é inspiradas por los melodiosos acordes de una sublime orquesta. A las 5 de la mañana del día 16 cesó el baile, dejando gratos é impercederos recuerdos.

NOTA.—El 16, señor Redactor, cuando desperté y reflexioné en lo agradable del sueño, sufrí mucho, pues comprendí que todo había sido una mera ilusión. Es cierto q' allá por el año 1895 hubo en este pueblo una hermosa conmemoración del 15 de setiembre; pero lo que fué este año —1898— ¡Oh santa independencia, vivirás en mi memoria! Tristeza, lluvia, ECONOMÍA..... por qué economía? porque hacía falta al Erario el sueldo pequeñísimo que al Director de la filarmonía se le había asignado ¡qué pequeñez! En fin, paciencia... ya vendrán otros tiempos más felices.

Ya lo saben no hubo tal 15 de setiembre; pero sí un pulcro comunicado que salió en "La Prensa Libre" y que no significaba nada... varios apodos y censuras y poco fondo: muy bien... Después dicen que San Ramón no progresa.

EL CORRESPONSAL

Setiembre 20 de 1898.